

PRESENTACIÓN

El ejemplar que el lector tiene en sus manos es el primer número de *Intus-Legere Filosofía* del año 2013, correspondiente al volumen siete, y que cuenta entre sus páginas un conjunto de selectos artículos repartidos entre variadas temáticas filosóficas, como ya es costumbre en el primer número de cada año.

Abre esta edición el trabajo de Ricardo Salas, quien reflexiona sobre la filosofía chilena del siglo XX entendida como *pensamiento crítico*, señalando a algunos filósofos chilenos relevantes en este ámbito –tales como Eduardo Molina, Jorge Millas y Humberto Giannini– los cuales, apropiándose de las circunstancias históricas que les tocó enfrentar en un momento de su vida, lograron configurar un pensar situado y crítico notable en nuestra historia. A continuación, y dentro de esta creciente línea investigativa sobre pensamiento chileno y latinoamericano, Stefan Vrsalovic se adentra en las bases filosóficas del pensamiento de Andrés Bello y José Victorino Lastarria, buscando probar la tesis según la cual en el siglo XIX hubo en Chile una apropiación de las ideas filosóficas europeas que permitiría establecer los inicios de una filosofía propiamente chilena.

Por otra parte, y en una temática totalmente distinta, María L. Lukac analiza las consecuencias teológico-políticas que la distinción surgida en el medioevo entre *potentia dei absoluta* y *potentia dei ordinata* generará en el pensamiento político moderno, particularmente en el de Thomas Hobbes. Luego, Ignacio Moya, al preguntarse en su estudio *¿Por qué no existe el Yo sin los otros?* desarrolla el interesante concepto del *yo* personal como *yo extendido* hacia los otros, el cual nos permitiría abordar y solucionar algunos de los problemas asociados con la identidad personal diacrónica del ser humano. Siempre en el ámbito de la filosofía del hombre, Juan Fernando Sellés estudia las claves de la antropología del conocido filósofo alemán Robert Spaemann intentando dilucidar si, de acuerdo a sus nociones de persona y naturaleza humana, finalmente el citado autor subordina o no la antropología a la ética, como puede parecer a primera vista.

El penúltimo trabajo que integra este ejemplar de *Intus-Legere Filosofía* pertenece a Jaime Bonilla, quien propone establecer una relación entre el pensamiento de Søren Kierkegaard y el de Paul Tillich, de cara a los conceptos de *interioridad* y *profundidad*. En su artículo, el profesor Bonilla examina estas nociones buscando los posibles puntos

de influencia del filósofo danés sobre Tillich, a pesar de sus múltiples diferencias. Cierran esta selección de artículos las reflexiones de Sebastián Bastías sobre el agotamiento de las creencias en el pensamiento de José Ortega y Gasset, destacando que para el pensador español el desgaste en las convicciones del hombre y sus momentos de crisis son elementos inherentes a la misma naturaleza humana, y por ende, a la historia que es capaz de crear.

Finalmente, presentamos algunas reseñas de libros de reciente publicación que esperamos amplíen el horizonte de vuestra investigación filosófica. Por ahora, sólo queda invitar al lector a recorrer las páginas de este número de *Intus-Legere Filosofía*, en la esperanza que sea de su completa utilidad, interés y agrado.

DRA. VERÓNICA BENAVIDES G.
Editora
Revista Intus-Legere Filosofía

DR. MAXIMILIANO FIGUEROA M.
Director
Departamento de Filosofía